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開所から３か月がたちました！



　常時介護が必要な重度の障害を持つ皆様は、
外に出るといえば支援施設や病院に通う日常
を過ごすことが多く、生活の幅が非常に狭い
中で完結して地域との繋がりが薄いのが現状
です。「湘南あっとほーむ・ひだまり」は常時
の支援と一時的な宿泊の場を提供する事で地
域での生活を支え、重度障害者が地域の市民
として生活できるようにすることを目標とし
ています。
　開所して3か月経ち、利用者の皆さんは環

境の変化に慣れてきました。職員も開所から
しばらくは手探り状況での業務で、余裕など
皆無でした。今は利用者の皆さんとの関わり
の時間が明らかに長く持てる様になり、コミュ
ニケーションが深まってきました。
　４月から新しい期がスタートしました。私
たちひだまり職員も目標に向かってスタート
したばかりですが、地域住民の一員であるこ
とを念頭に、全員「和」を大切にしたワンチー
ムで取り組んで参ります。

「湘南あっとほーむ・ひだまり」開所から 3 か月経って
所長　丸田隆司
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事 業 所 だ よ り

寒川事業所

避難訓練を実施しました
高野　英夫

　3月9日、神奈川ワークショップにて
避難訓練を行い、訓練後、消火器訓練を
行いました。
　水を入れた消火器を使用し、「火事
だー！火事だー！」と周囲に伝えながら
少し先の目標に向かって噴射します。職
員の訓練が終わったあとに利用者の方を
募ったところ、次々と手が挙がりました。
率先して消火活動訓練に参加していただ
けて、有意義な時間となりました。

ライフ湘南

ポイ捨て無くし隊活動
上西　和広

 　2月15日AM　湘南大庭地区主催の
「ポイ捨て無くし隊活動」へ参加しまし
た。当日以外にも年間で合計4回、活動
に参加してきました。地域の参加者の
方々と約1時間、指定されているエリア
を一緒に歩いて回り、たくさんのポイ捨
てゴミを拾い集めました。
　これからも、利用者の方々が地域交流
する場の一環として参加を続けていきた
いと思います。

湘南台地域包括
支援センター

公園体操で新しい出会いを
大西　剛

　湘南台地域包括支援センターでは、65歳以上の高齢者が自
主的に行っている「公園体操」の立ち上げと、その継続のサポー
トをしています。
　「公園体操」とはその名の通り、公園でラジオ体操などを行
うのですが、湘南台公園で初めて「公園体操」が立ち上がり、
早9年。今や湘南台地域包括支援センターが担当する地域で
は9ヶ所の公園で「公園体操」が行われています。内容もラ
ジオ体操のほかに、太極拳やストレッチ、歌のコーナーなど
を加え、進化しています。また、高齢者同士の交流の場となっ
ているだけでなく、地域の保育園との交流も始まっています。
　「公園体操」は健康作りにつながるだけではなく、地域の人
との新しい出会いの場にもなっています。

ソースかつ丼100円！＜お子様の食事準備支援＞
加藤　亮郎

 　3月26日新型コロナウィルス感染が拡大する中、お子様の
食事応援として寒川まち食堂自慢のソースかつ丼を限定100食
100円にて販売しました。
　事前にタウンニュースの掲載やチラシのポスティングを行っ
たこともあり、当日は販売前から約30人の列ができました。
　販売においてはマスクの着用やアルコール消毒のご協力をお
伝えし、利用者それぞれが販売役割分担を一生懸命行い、準備
した100食は20分で完売してしまいました。購入していただ
いたお客様の喜ぶ笑顔を見て、私たちも嬉しくなりました。
　「食」を通じてささやかながら地域に貢献できたかと思います。

神奈川ワークショップ



52020年4月 L　　F　　A

湘南希望の郷
ケアセンター

　Let’ s卓球プログラム！
石井　健太

　ケアセンターのプログラム活動として行っている卓球の
取り組みを紹介します。
　参加者は立位を保って活動できる方もいれば、車椅子を
使用して参加される方もいます。今年度には光友会評議員
で日本卓球療法協会理事長の長渕氏の力もお借りし、皆で
楽しみながら活動できる卓球を教えていただきました。始
めは、ラリーが続かなかった利用者の皆さんも、段々と数
回が30回近く続いたり、8人でチームに分かれてゴールを

決める卓球をしたりと
大変盛り上がりまし
た！
　皆さんの笑顔があふ
れる日中活動をこれか
らも提案していきたい
と思います。

藤沢市太陽の家
藤の実学園

   駅伝大会を開催しました！
猪狩　千弥

　３月初旬、今年最後の行事「駅伝大会」
を開催しました。
　各班代表者が、利用者の皆さんや職員、
ご家族からの応援を受け、たすきをつな
ぐべく頑張って走られていました。
　お天気にも恵まれ、とても盛り上がっ
た駅伝大会になりました！

「普通救命講習Ⅰ」を実施しました

加古川　昌子
　1月18日に磯子地域福祉部の関係職員39名が集まり「普
通救命講習Ⅰ」を実施しました。当日は「横浜市防火防災
協会」講師による講義と、実践に基づき2人一組で人形を
用いた「ＣＰＲ」と「ＡＥＤ」の使用方法を練習しました。
　職員から出された実際の活動中に起こりうる緊急事態時
の対応への質問についても分かり易く解説していただき、
実りある研修となりました。

藤沢市太陽の家
しいの実学園

☆社会体験ごっこ☆
大竹　有希

　毎年、しいの実学園では社会体験を行なっ
ています。２月以降に企画をしていたクラ
スは、新型コロナウイルス感染予防のため、
園外への社会体験を自粛することとなりま
した。しかし、学園内で同じような体験が
できないかと考え、保育室をいちご農園に
見立てて社会体験ごっこをしました！
　保育士がアイデアを出し合い、事前に準

備を行なった
事で、どのお
子さんも笑顔
で参加する事
が出来まし
た。

いそご地域活動ホーム
いぶき

事 業 所 だ よ り

神奈川ワークショップを利用されていた２名の方が就職しました！
・株式会社　魚喜　　宮﨑明莉氏
・藤沢市役所　　　　長谷川大矩氏
おめでとうございます。これからも頑張って下さい。

就職おめでとうございます！
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・・・ 光友会事業推進協議会だより  ・・・

編 集
後 記

 　新型ウイルスが世界で猛威を奮っています。日本も休校、各種行事の中止等で大きな影響を受けています。一見
すると被害甚大ですが、在宅勤務、時差通勤、テレビ会議、インターネット授業等々が実施されることで、働き方改革・
教育改革を促進する働きも期待できます。普段の慌ただしい日々を離れ、落ち着いてものを考える時間も持てます。
皆で力を合わせ、知恵を出し合い、ピンチをチャンスに変えていきましょう。（A.O.）

編集委員
五十嵐理事長、森（事務管理部）、井地・高野・上西（就労福祉部）、村井・
丸山（藤沢北地域福祉部）、松井・大貫（在宅・公益福祉部）、猪狩・大竹（藤
沢南地域福祉部）、加古川（磯子地域福祉部）

なお、本誌掲載の写真につきましては、本人、家族、又は団体等の了解
を得ています。

季 刊
発行日
発 行
責任者
発行所

印刷所
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2020 年 4月
光友会
理事長   五十嵐   紀子
〒252 - 0825  藤沢市獺郷 1008 - 1
社会福祉法人  光友会
電話   0466 - 48 - 1500
光友会   神奈川ワークショップ
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首里城復興募金活動
　世界遺産である沖縄県首里城が火災で焼失し、その復興募金活動を1月17日に開催した「第37回
チャリティーコンサート」の会場において実施しました。
　多くの来場者からご賛同を頂き、108,510円もの寄付が集まりました。永井実行委員長と中野事

務局長が2月14日に、沖縄県東京事務所
渡久地一浩所長に直接面会して支援金を
手渡し、復興への想いを伝えてまいりま
した。

チャリティーコンサート実行委員会
　実行委員長　永井洋一

　去る２月１３日、藤沢市役所会議室において光友会事業推進協議会2019年度「成年後見制度勉強会
Part２．～知っておきたい将来への備え～」をテーマに実施いたしました。
　講師は藤沢市社会福祉協議会の地域コミュニテイーソーシャルワーカー（CSW）とふじさわあんしん
センターの職員の方２名にお願いしました。　当日は、スタッフ含めて37名の方に参加いただき熱心に講
師の説明に耳を傾けました。参加者の年代も40歳台から80歳台までと幅広く、特に高年齢の親という立
場から近い将来への不安（残された方への）に対する準備のために参加されたことが裏付けされました。
　第1部は「成年後見制度の振り返りとあんしんセンターの役割」と題して藤沢市社会福祉協議会ふじさ
わあんしんセンターの古舘氏による講演、第2部は「コミュニテイーソーシャルワーカーによる事例を交
えた具体的な支援」について藤沢市社会福祉協議会コミュニテイーソーシャルワーカーの伴氏による講演
を、約２時間にわたり熱心に受講いたしました。
　講演後のアンケートについて以下に概略を掲載しておきます。

　①勉強会に参加した理由・きっかけは？
　　・神奈川ワークショップに通う娘の今後について考えるときのための勉強をしたいから
　　・成年後見制度が難しくて良くわからない
　　・親の高齢化のため

　②今回参加してよかった点は？
　　・講師が熱心だった
　　・どこに相談すればよいか分かった
　　・藤沢市社会福祉協議会の取り組みが理解できた

　③次回聞きたいテーマは？
　　・今回の講師による実例(具体例)紹介
　　・相続について
　　・藤沢市の今後の障害福祉の取り組みについて
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